

Pressemitteilung

Innovationspreis Lehm Bau 2025: Nachhaltig bauen mit Lehm – Grünen-Abgeordnete Martina Häusler ruft zur Bewerbung auf

Schwäbisch Gmünd, 17.03.2025 - Das Ministerium für Landesentwicklung und Wohnen lobt erneut den Innovationspreis „Lehm Bau BW“ aus. Gesucht werden herausragende Bauprojekte, die den nachhaltigen Baustoff Lehm nutzen. Neu in diesem Jahr: ein Nachwuchspreis für Abschlussarbeiten aus Architektur und Bauingenieurwesen.

„Bauen mit Lehm ist nicht nur ökologisch sinnvoll, sondern auch zukunftsweisend für eine nachhaltige Baukultur“, betont die Grünen-Landtagsabgeordnete Martina Häusler. „Mit dem Preis rücken wir innovative Projekte ins Rampenlicht und fördern klima- und ressourcenschonendes Bauen.“

Lehm ist als regional verfügbarer Baustoff besonders ressourcenschonend. Er benötigt in der Herstellung wenig Energie, ist vollständig recycelbar und verbessert das Raumklima durch seine Fähigkeit, Feuchtigkeit zu regulieren. „Nachhaltiges Bauen mit Lehm stärkt zudem regionale Handwerksbetriebe und schafft gesunde Wohnräume für die Menschen“, hebt Häusler hervor.

Bewerben können sich private und öffentliche Bauherrschaften, Planer, Ingenieure sowie Vertreter der Bauhandwirtschaft und des baugebundenen Designs, die zwischen Januar 2020 und Februar 2025 ein entsprechendes Projekt in Baden-Württemberg realisiert haben. Der Nachwuchspreis richtet sich an Absolventinnen und Absolventen baden-württembergischer Hochschulen.

Insgesamt stehen 50.000 Euro Preisgeld zur Verfügung. Die Preisverleihung findet am 23. Oktober 2025 im „Rundofen“ in Zell am Harmersbach statt. Bewerbungen sind bis zum 31. Mai 2025 per Mail an LehmBau@mlw.bwl.de möglich. Weitere Informationen gibt es im Auslobungstext des Ministeriums.

„Lehm ist ein Baustoff mit großer Zukunft“, so Häusler. Er verbinde Klimaschutz mit gesundem Wohnen und regionaler Verfügbarkeit.

Über Martina Häusler:

Martina Häusler ist seit 2019 politisch für Bündnis 90/Die Grünen aktiv und auch Mitglied. 2019 und 2024 wurde sie in den Kreistag des Ostalbkreises und 2021 in den Landtag von Baden-Württemberg gewählt. Als direkt gewählte Abgeordnete vertritt sie den Wahlkreis Schwäbisch Gmünd. Ihre Schwerpunkte sieht sie in der zukunftsorientierten Verbindung von Ökonomie UND Ökologie, die Soziales immer mitdenkt.

Auch als Christin will sie dazu beitragen, dass Mensch und Umwelt im Mittelpunkt unseres wirtschaftlichen Handelns stehen. Ein besonderes Augenmerk legt sie dabei auf die Kinder - unser aller Zukunft - die viel zu oft vergessen, ja übersehen werden!

Sie ist Mitglied im Ständigen Ausschuss, im Ausschuss für Landesentwicklung und Wohnen und im Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus. Zudem ist sie Sprecherin der Grünen Fraktion für Kirchen und Religions- und Weltanschauungsgemeinschaften.

Pressekontakt:

Martina Häusler, MdL (Bündnis 90/ Die Grüne)

07171 8713 - 105

Martina.Haeusler@gruene.landtag-bw.de

Münsterplatz 13, 73525 Schwäbisch Gmünd